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Landkreis Uelzen
Der Landrat

Protokoll

über die Sitzung des Schulausschusses
der Wahlperiode 2016 – 2021 

Sitzung: Donnerstag, 07.11.2019

Raum, Ort:

Besprechungsraum 61 - Schwienau -, Kreishaus, EG, Veerßer Str. 53, 29525 

Uelzen,

Besprechungsraum 62 - Hardau -, Kreishaus, EG, Veerßer Str 53, 29525 Uel-

zen

Beginn: 16:30 Uhr

Ende: 18:05 Uhr

Tagesordnung

Öffentlicher Teil:

1 Eröffnung der öffentlichen Sitzung

2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit

3 Einwohnerfragestunde

4 Feststellung der Tagesordnung

5 Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 24.10.2019

6 Haushalt 2020

7 Bericht aus dem Bildungsbüro
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8 Bericht der Verwaltung über wichtige Angelegenheiten

9 Anfragen

10 Einwohnerfragestunde

11 Schließung der öffentlichen Sitzung



Protokoll über die Sitzung des Schulausschusses am 07.11.2019, Seite 3

3

Anwesende:

reguläre Mitglieder

  KTA Jäkel, Karsten CDU

  KTA Großmann, Ivonne SPD

    Behn, Rolf Arbeitgebervertreter KHW

  KTA Hieke, Maik AfD

  KTA Hyfing, Léonard FDP

  KTA Dr. Koch, Kerstin SPD

  KTA Lemm, Max CDU

  KTA Meyer, Alfred UWG Vertretung für: 

Herrn KTA Uwe 

Beecken

    Meyer, Joachim Lehrervertretung BBS

  KTA Scholing, Heinrich GRÜNE

  KTA Weichsel, Hans-Heinrich CDU Vertretung für: 

Herrn KTA Ulf 

Schmidt

Verwaltung

    Boenschen, Sabrina Amt 40

  KOAR Hagelstein, Kerstin Amt 40

    Hohls, Annekatrin Amt 40

  EKR Liestmann, Uwe Dez. I

    Meier, Eckhardt GM Ue/Lü-Dan

Abwesende:

reguläre Mitglieder

  KTA Beecken, Uwe UWG entschuldigt
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    Finke, Mike Elternvertreter ABS abwesend

    Kaiser, Ulrike Lehrervertreterin allg.bild.S entschuldigt

    Ruschenbusch, Dieter stellv. Arbeitnehmervertreter entschuldigt

  KTA Schmidt, Ulf CDU entschuldigt

    Wittrock, Josie Schülervertretung ABS abwesend
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Protokoll

Öffentlicher Teil:

1 . Eröffnung der öffentlichen Sitzung

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung.

2 . Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest.

3 . Einwohnerfragestunde

Es liegen keine Wortmeldungen vor.

4 . Feststellung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt.

5 . Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 24.10.2019

Beschluss: Die Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 24.10.2019 wird auf die 

nächste Sitzung verschoben.

6 . Haushalt 2020

EKR Liestmann erläutert allgemein das Verfahren der Haushaltsaufstellung und geht insbe-

sondere auf die Unsicherheit der Zuweisungshöhen und auf den neuen Teilhaushalt 55 (Amt 

für Teilhabe), der Teile der bisherigen Haushalte 50 (Sozialamt) und 51 (Jugendamt) vereint. 

KTA Hyfing fragt, ob der neue Teilhaushalt 55 zukünftig in nur einem Fachausschuss bera-

ten werden wird. Darüber wird der Kreisausschuss entscheiden, so EKR Liestmann.

KOAR Hagelstein stellt zunächst die operativen Ziele des Produktes vor, anschließend den 

Teilhaushalt 40-01 (Schulen). Sie erläutert, dass einzelne Ansätze nach Schülerzahlen, nach 

Anzahl der Klassen oder in Höhe der tatsächlichen Aufwendungen ermittelt wurden. Die In-

vestitionen setzen sich in jeder Schule aus dem Budget für Neuanschaffungen, den IT-Inves-
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titionen und dem Sockelbetrag aus dem Digitalpackt zusammen. Ferner wurden folgende 

Sonderbeträge eingestellt:

KGS Bad Bevensen – Einrichtung eines Selbstlernzentrums

BBS I – Ausstattung Fahrzeugtechnik Hochvoltausbildung

BBS II – Einrichtung Anbau

OBS Ebstorf – Fachraumausstattung (IServ)

LEG – Einrichtung Anbau

KTA Jäkel erkundigt sich, ob die Hochvoltanlage in die geplanten neuen Gebäude umziehen 

könne. Dieses wurde von der Verwaltung bestätigt. Auf Nachfrage von KTA Scholing erläu-

tert KOAR Hagelstein, dass die Kosten für den WLAN-Ausbau im Teilhaushalt 23 (Gebäu-

demanagement) zu finden seien.

Herr Meier vom Gebäudemanagement stellt die geplanten Maßnahmen der Gebäudesanie-

rung vor. Ferner berichtet er vom Stand der bereits laufenden und den geplanten Baumaß-

nahmen. So ist der Anbau am LeG im Bauzeitenplan, wogegen die Aufstockung nochmals 

ausgeschrieben werden müsse. Geplant sei hier, dass die Aufstockung zum Jahresende 

2020 abgeschlossen sein solle. Die Sanierung des Sportzentrums am LeG wird mit der 

Sporthalle Nord beginnen, dann parallel die Außenanlagen und das Verwaltungsgebäude. 

Ende 2023 sollen die Maßnahmen abgeschlossen sein.

Die Verzögerungen bei der Sanierung der Sporthalle in Ebstorf seien dem Rückbau geschul-

det, der erforderlich ist, um hier zukünftig keine Versammlungsstätte mehr zu haben.

Eine Aufstockung an der BBS II sei aus statischen Gründen nicht möglich. Dafür ist ange-

dacht, den geplanten Anbau viergeschossig zu errichten, um den Platzbedarf zu erfüllen. 

Hierzu bedarf es aber noch Abstimmungen mit der Hansestadt Uelzen. Dieser Anbau solle 

zum Jahresende 2022 fertig gestellt sein (Präsentation ist als Anlage beigefügt). 

7 . Bericht aus dem Bildungsbüro

Frau Boenschen gibt einen Rückblick auf die letzte Bildungskonferenz zum Thema „Bil-

dungsÜbergänge“. Diese begann mit einem Einstiegsvortrag mit dem Titel „Bildungsüber-

gänge in Deutschland unter inklusiver Perspektive“ gehalten von Dr. Michael Lichtblau, Leib-

nitz Universität Hannover. Anschließend konnten die Teilnehmerinnen und Teilnehmer wie in 

den Vorjahren an verschiedenen Workshops teilnehmen, die die Thematik der Übergänge 

vertieften. Des Weiteren berichtet Frau Boenschen exemplarisch entlang des Handlungs-

konzeptes über bisher durchgeführte Maßnahmen und Projekte, so u.a. die Erstellung eines 

Faktenchecks zum Thema Übergänge, die Bildungsreihe „Digital Reality“ sowie den neu er-

stellten Flyer des Bildungsbüros (Präsentation ist als Anlage beigefügt).
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Nach der Vorstellung werden von KTA Grossmann die aktuelle personelle Situation sowie 

die dazugehörigen Schwerpunkte im Bildungsbüro nachgefragt.

Stellenbezeichnung Umfang Laufzeit Finanzierung Schwerpunkt

Bildungs-

management

100 % 

davon 

40 % in 

„Bildung 

integriert“

unbefristet Eigenmittel

LK Uelzen

Koordination

Öffentlichkeitsarbeit

Digitalisierung

Datenbasierung

Verwaltung 50 % unbefristet Eigenmittel LK Uel-

zen

Verwaltungstätigkeiten

Bildungs-

koordination

50 % wird z. Zt. 

alle drei 

Jahre 

verlängert

Programm

„Bildungsregionen“,

Kooperation mit dem 

Land Niedersachsen

Abgeordnete 

Lehrkraft, 

Einbringen 

schulfachlicher Per-

spektive

Übergänge

Bildungs-

monitoring

60 % 30.04.2021 ESF-Förderpro-

gramm

„Bildung integriert“

Datenbasierung

Kommunale Koordi-

nierung der Bil-

dungsangebote für 

Neuzugewanderte

100 % 31.07.2020 ESF-Förderpro-

gramm

„Kommunale Koor-

dinierung der Bil-

dungsangebote für 

Neuzugewanderte“

Zuwanderung

   

8 . Bericht der Verwaltung über wichtige Angelegenheiten

KTA Jäkel fragt die Ausschussmitglieder, insbesondere diejenigen, die Mitglied der Steue-

rungsgruppe Regionale Schulentwicklung sind, ob Bedenken gegen eine Verschiebung der 

Termine auf den 07.01.2020 (16:30 Uhr) und auf den 09.01.2020 (17:00 Uhr) bestehen.

Es wurden keine Einwände vorgetragen.

9 . Anfragen

Es liegen keine Anfragen vor.
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10 . Einwohnerfragestunde

Es liegen keine Wortmeldungen vor.

11 . Schließung der öffentlichen Sitzung

Der Vorsitzende schließt die Sitzung.

KTA K.Jäkel i.V. U. Liestmann

Vorsitz Landrat

i.A. A. Hohls

Protokollführung
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